
 
 

 

 
www.diputados.gob.mx 

 

 

 
Mérida, Yucatán, a 13 de mayo de 2011. 
 
DIPUTADO JORGE CARLOS RAMÍREZ MARÍN 
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados. 
 
Segunda entrevista concedida a los 
representantes de los medios de información, en 
el marco de la XII Reunión Interparlamentaria 
México-Cuba. 
 

PREGUNTA.- ¿Cómo van las mesas de trabajo de la XII Reunión 
Interparlamentaria México-Cuba? 
 
RESPUESTA.-  Primero destacar el gran ambiente de franqueza que ha 
reinado en las mesas. El gran interés en las experiencias recíprocas. 
 
Empezamos hablando de temas del papel de los congresos y se aludió a 
la necesidad de que el Parlamento Latinoamericano se complete, es 
decir, que aquellos países que no participan se integren al Parlamento 
Latinoamericano. 
 
En el Parlatino, México y Cuba van a promover que adquiera una mayor 
fuerza, a nivel de tratar temas importantes y trascendentales, como 
son los temas económicos  y de integración regional. 
 
Pasamos a hablar del tema climático; el primer compromiso es tratar 
de impulsar un impuesto petrolero a todos los países que son 
productores, y que se destine específicamente a la reparación de 
daños ocasionados por desastres naturales. 
 
Coincidimos en que si bien la cultura de prevención ha mejorado, lo 
que falta ahora es agilizar los trámites para que la gente que sufre las 
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desgracias de una catástrofe natural, encuentre rápidamente una 
forma de resolverlo. 
 
Si pudiéramos llamarlo de alguna forma, es una especie de Fonden 
internacional, para resolver rápidamente la ayuda en los países que 
sufren estas catástrofes. 
  
No se puede comparar con la propuesta de fondo climático que se 
presentó en COP 16, porque ésta última se refiere más bien a acciones 
contra el deterioro del cambio del clima; en cambio la que proponemos 
se refiere a la reparación de daños ocasionados por los fenómenos 
naturales. 
 
Y ahora que estamos empezando a hablar del tema del intercambio 
económico, con mucha franqueza los cubanos han expresado que 
desafortunadamente la inversión de México ha decrecido en Cuba y 
con mucha franqueza nos han dicho: ustedes están llamados, 
históricamente, a ser nuestros mejores clientes o nuestros mejores 
socios. 
 
Se pusieron ejemplos de varias inversiones mexicanas que no 
terminaron de cuajar; también la necesidad de actualizar tratados 
internacionales, tal es la necesidad de revisar acuerdos como el 
Acuerdo de Protección y la necesidad, fundamentalmente, de impulsar 
las inversiones. 
 
Tuvo una muy buena participación el diputado Zapata con respecto a la 
cuestión  turística regional; el diputado Ávila Ruiz también intervino 
con importante número de cifras; el senador Zoreda, los legisladores 
yucatecos han estado sumamente activos, representando la parte que 
corresponde a los intereses de Yucatán. Pero sobre todo, en la 
intervención a favor de esta integración que tiene que darse.  
 
Esa es la primera gran conclusión. México y Cuba tenemos que 
actualizarnos históricamente es nuestra alianza estrategia en la región. 
 
Muchas gracias 
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